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凝聚全区合力 支持古城建设
编者按

12月 12日，市委书记武国定点赞魏都区：在调研曹魏古城中轴线项目时，他对曹魏古城开发建设工作给予了充分肯定，并高
度赞扬了我区一线干部充分发挥“拼劲、狠劲、韧劲”的工作作风。

曹魏古城是市、区“1号工程”，我区在曹魏古城开发建设中坚持上下一心，全力推进：区委书记张书杰、区委副书记王宏伟等
主要领导坚持问题导向，每周都多次到曹魏古城综合开发建设指挥部现场办公，拓思路、教方法，着力解决影响工作进度的疑难问
题；指挥部和街道工作人员勇于担责，团结协作，坚持每日晨会制度不动摇，在克难攻坚中展现出舍我其谁的使命与担当；涉及搬
迁的商户和居民顾全大局，无私奉献，以添彩魏都的实际行动配合政府工作，大力支持魏都变得越来越美丽……

走进曹魏古城开发建设一线，动人的故事随手可撷。今天，本报编辑部为读者呈现的三位新闻人物，只是一线工作人员的普通
代表，但他们在平凡的工作中向我们诠释了尽职尽责的真谛。

“工作节奏很快，但很有成就感。”12
月 16日下午，阳光融融，在曹魏古城综
合开发建设指挥部， 说起几个月来的工
作感受，乔培朱如是说道。

大学期间学习城市规划的乔培朱，
早年曾在市规划设计院工作， 具有丰富
的土地规划经验。 曹魏古城开发建设正
式拉开大幕之后， 她被组织选派到指挥

部土地规划部工作。“规划是项目建设的
引领， 一个科学合理的规划能够让工作
收到事半功倍的效果。 ”乔培朱表示，在
曹魏古城开发建设中， 只有全力把前期
工作做扎实，才能加快项目建设的推进。

在曹魏古城开发建设中， 小到一栋
居民楼的改造， 规划工作都是不可或缺
的重要一环。在土地规划部，乔培朱负责

与相关合作单位和规划部门对接， 并对
规划的编制和落地提供技术研究与支
持。 豫园美食城的提升改造是曹魏古城
开发建设的重要环节， 为了更好地对建
筑物进行外立面改造， 需要找出当年的
设计图纸进行现场比对、测量，由于该建
筑物建设时间较长， 查找当年的设计图
纸困难重重。

为了尽快找到设计图纸， 乔培朱首
先来到市档案馆进行查找。然而，工作人
员告诉她， 当年的设计图纸没有在档案
馆内存档。随后，她又来到当时的承建单
位———金石达房地产有限公司查找。 功
夫不负有心人，经过两三天的仔细查找，
在详细翻阅数千张图纸之后， 她终于找
到了所需的设计图纸。然而，由于年代久
远等原因， 图纸上的部分数据已经模糊
不清，乔培朱经过认真核算、比对，重新
补充了一些重要数据，使之更加详备、完
善， 为豫园美食城的改造提升奠定了良
好基础。

大多数情况都会像上面的这个事例
一样。 乔培朱会主动承担一些本职工作
之外的其他技术性工作，比如数据比对、
资料完善等，用她自己的话说，“自己苦
点、累点，但为了古城建设更快点，工作
多干点没啥”。

用百分之百的努力为曹魏古城建设
添砖加瓦，是乔培朱目前的工作状态。每
天七点半准时参加晨会， 几乎没有一个
完整的周末，中午也很少回家陪伴家人，
这是乔培朱个人的工作状态， 也是指挥
部所有工作人员的真实写照。 他们用努
力和汗水全力推进曹魏古城建设进度，
奋力让“一环碧水绕莲城，千年古韵满魏
都”美好景象早日呈现在世人面前。

为了进度多干点没啥工作人员 乔培朱

□记者 冯子建

让青春在古城建设中闪光青年干部 王云龙

□记者 李梦源

“来到曹魏古城开发建设一线，我发
现这里充满了挑战， 是青年干部锻炼成
长的大舞台。 ”28岁的王云龙，是魏都区
优秀青年干部培养工程中的青年干部之
一。

为了使青年干部在基层一线得到锻
炼，根据组织安排，王云龙从原来的工作
岗位———区园林绿化中心， 被调至曹魏
古城综合开发建设指挥部办公室， 负责
资料整理、归纳等文字工作，成为曹魏古
城开发建设的文字记录者。

随着曹魏古城开发建设步伐的加
快，王云龙的工作量也随之增加。 “一周
一次的曹魏古城周例会， 忙的时候一周
就召开了 5次，常常是这边开大会，那边
开小会。 ”王云龙说，“市、区领导高度重
视，作出的重要讲话、指示，事关曹魏古
城开发建设大局， 相关的文字整理工作
更是等不得、慢不得。 ”

“文字工作虽然枯燥，但是培养了我
的大局意识、服务意识和责任意识。 ”王
云龙表示，“在曹魏古城开发建设中，领
导高屋建瓴和事必躬亲， 为我们这些青
年干部树立了标杆； 整理和归纳曹魏古
城开发建设的各项资料， 使我能够更好
地从全局高度和用长远眼光观察曹魏古
城开发建设，从而及时发现问题、分析问
题，运用有解思维破解难题，进一步提升
了个人素质和能力。 ”

被问及平日工作会不会很累， 他表
示充实、 忙碌，“领导和很多老同志都带
头加班加点，我们年轻人又怎能落后？ ”
王云龙说，“曹魏古城开发建设事关魏都
区长远发展，备受社会各界关注，能够在
这一难得的平台上得到历练和成长，既
感到肩上的责任和使命， 又感到十分荣
幸。 ”

退休之前，孟庆和是一名法官，
在区法院审判庭担任庭长。如今，他
的“战场”，移到了正在火热建设中
的曹魏古城。

今年 9月， 为扎实做好曹魏古
城开发建设的法律保障工作， 有着
丰富法律知识及工作经验的孟庆和
被区法院选派到曹魏古城综合开发
建设指挥部， 负责开发建设中的相
关文件审核和政策法规宣传等。 3
个多月来， 他用真情真心和扎实的
法律知识，积极破解拆迁难题，以自
己的实际行动为曹魏古城开发建设
注入了法治正能量。

目前， 指挥部法律保障部共有
5名工作人员。 “在工程建设中，我
们坚持设身处地为拆迁户着想，愿
意和他们交朋友， 耐心倾听他们的
心声， 并且力所能及地帮助其解决
实际困难， 通过我们的努力赢得他
们对房屋依法征收工作的理解。”孟
庆和告诉记者，某家属院有一位 60
多岁的居民，之前一直拒绝搬迁，态
度十分强硬， 甚至为了避开工作人
员曾多次搬家， 不愿正面与工作组
进行沟通。

没有沟通，就谈不上共识。孟庆
和和他的同事们一起， 没有计较居
民的不理解和白眼相对， 而是苦口
婆心为其讲解拆迁的相关政策和法
律知识， 设身处地为他讲解拒绝沟
通的种种弊端。 精诚所至， 金石为
开。 慢慢地，这名拆迁户被打动了，
表示愿意与工作组协商房屋的征迁
补偿金额问题。 孟庆和深有感触地
说：“在工作中有不理解的声音很正
常，但是一切都必须依法依规。只有
真心诚意坐下来谈， 才能推动问题
的解决， 我们工作的出发点也是维
护搬迁户正当合法权益。 ”

作为一名拥有数十年党龄的共
产党员，62岁的孟庆和退休之后本
应在家含饴弄孙，尽享天伦之乐，然
而， 为了曹魏古城建设他却终日穿
梭于拆迁户家中， 有时甚至还要面
对他人的白眼和冷遇。对此他表示，
作为一名共产党员， 既然被组织选
派到这儿工作，就要恪尽职守，积极
发挥个人余热，坚决不给组织抹黑，
努力为曹魏古城建作出应有的贡
献。

发挥余热助力古城建设

退休法官 孟庆和

□记者 冯子建


